

Rencontre avec la population de Qom à l'occasion de la commémoration du soulèvement du janvier 1978 - 9 /Jan/ 2024

Le Guide suprême de la Révolution islamique a souligné ce matin, lors de la commémoration du soulèvement historique du peuple de Qom le 9 janvier 1978, en présence de milliers de citoyens de cette ville, le rôle exceptionnel du peuple dans la scène politique. Il a qualifié la présence et le leadership du peuple dans tous les domaines comme une stratégie efficace et une voie ouverte par l'Imam Khomeiny. Selon lui, la stratégie déployée par les ennemis de la nation iranienne, notamment les États-Unis et le sionisme, consiste à décourager et à éloigner la population de la scène publique. Il a souligné : "Chacun, où qu'il soit, avec une parole expressive, influente et ciblée, doit, avec sagesse, appeler le peuple à participer dans divers domaines tels que la politique, l'économie, la culture et d'autres."

L'Ayatollah Khamenei a loué Qom en tant que bastion du soulèvement, du savoir et du jihad, soulignant les enseignements indélébiles de la révolte spontanée du population croyante de cette ville le 9 janvier 1978. Il a affirmé : "Cet événement crucial, survenu en réaction à l'attitude du régime dans la publication d'un article diffamatoire envers l'Imam Khomeini, met en lumière la force de la participation populaire dans les événements majeurs."

Dans ses propos, il a illustré Gaza comme une manifestation tangible du pouvoir considérable du peuple, soulignant qu'un groupe restreint de citoyens dans une enclave modeste a réussi à neutraliser l'influence américaine malgré les prétentions et la présence persistante du régime sioniste. "Cet exploit a été réalisé grâce à leur endurance et leur résilience, défiant ainsi toutes les attentes." a-t-il déclaré.

Le Guide suprême a évoqué la chute du régime tyrannique et oppresseur du Shah en moins d'un an après l'insurrection révolutionnaire du peuple de Qom. Il a déclaré : "C'est une grande leçon que l'honorable Imam nous a enseignée par la parole et l'action, montrant que la présence du peuple peut être miraculeuse."

L'Ayatollah Khamenei a considéré le recours aux masses populaires comme une stratégie novatrice adoptée par l'Imam Khomeini face aux méthodes politiques courantes, telles que les négociations avec les partis politiques et les personnalités politiques. Il a ajouté : "L'Imam a déclenché le mouvement le 2 juin 1963 à l'école théologique Feyziyeh, en appelant le peuple à se mobiliser. L'insurrection du 5 juin 1963 à Téhéran, Qom, Varamin et d'autres villes était la réaction du peuple à cet appel"

En rappelant que le soulèvement spontané de Qom le 9 janvier 1978 a également été reconnu comme une réaction directe à l'appel de l'Imam Khomeini en faveur d'une implication continue dans le paysage socio-politique, il déclare : "S'appuyer sur le peuple est, bien sûr, une leçon des enseignements de l'Imam Ali (as) . Dans Nahj al-Balagha, il est dit que les masses populaires sont le socle de la religion, le corps principal de la société et une réserve inestimable contre les ennemis."

L'Ayatollah Khamenei a critiqué ceux qui qualifient l'implication du président de la république avec le peuple comme du "populisme". Il a souligné : "L'adhésion de la population est le socle des politiques de ce régime; bien sûr, l'habileté à interagir avec les masses populaires représente un grand art qui nécessite réflexion et profondeur."

Le leader suprême a mis en avant l'importance d'une "orientation claire" et le développement d'une "autonomie intellectuelle" comme le socle principal pour inciter la population à s'engager activement dans le combat et la résistance. Il affirme que l'invitation à la participation du peuple vise à renforcer le gouvernement islamique, à préserver l'honneur islamique, à élever la nation et à s'opposer à l'arrogance.

Selon lui, il incombe aux érudits, enseignants, penseurs, étudiants et autres acteurs influents de promouvoir la connaissance au sein de la société. Il affirme que les Américains, avec leur pensée simpliste et leurs évaluations erronées, persistent depuis 45 ans à justifier leur soutien à un régime méprisable et dépendant, renversé par la volonté populaire le 11 février 1979.

Le Guide de la Révolution a souligné l'implication directe de l'Angleterre dans l'ascension de Reza Khan, décrivant cet individu comme un renégat soutenu par des agents anglais. Il a noté que sous leur influence, Reza Khan avait entrepris une politique de dégénérescence culturelle des masses, caractérisée par des mesures telles que l'interdiction du port du voile, la fermeture des écoles religieuses et d'autres actions similaires.

Le Guide suprême, l'Ayatollah Khamenei, faisant référence à l'intervention britannique dans l'avènement de Mohammad Reza Pahlavi et au coup d'État conjoint américano-britannique en 1953, a dénoncé: "Ce régime tyrannique, de bout en bout, a été mis en place avec l'aide d'étrangers et a poursuivi sa vie honteuse, en dilapidant non seulement les réserves de pétrole, mais aussi la dignité, la foi et l'honneur du peuple à des étrangers. Cependant, certains tentent toujours de blanchir ce régime corrompu."

Le leader de la Révolution islamique a poursuivi ses propos en expliquant la stratégie de l'axe de l'arrogance et de l'exploitation en Iran. Il a déclaré: "Les États-Unis et le régime sioniste ont adopté la politique majeure d'évincer le peuple iranien de la scène politique et sociale en s'opposant à la stratégie de l'Imam visant à amener le peuple au centre de la scène politique. Aujourd'hui, ils continuent cette politique avec la plus grande ignominie, en utilisant diverses méthodes."

Il a dénoncé la manœuvre visant à dévaloriser la participation populaire lors des événements cruciaux, la qualifiant de tactique insidieuse de l'ennemi pour exclure le peuple des décisions importantes. Selon lui : "Ridiculiser les marches d'Arbaïn, semer le doute sur le respect du peuple envers le grand commandant de l'Iran et de la région, le Général Soleimani, tout en suscitant des interrogations sur l'imposante présence du peuple lors des festivités religieuses comme la 15 Sha'ban, illustre la stratégie politique de l'ennemi cherchant à éloigner la population du devant de la scène."

Le leader de la Révolution a ajouté : "La raison de cette hostilité est qu'ils ont compris que le facteur de progrès et de dignité de l'Iran, ainsi que sa reconnaissance en tant que puissance influente dans la région et la défaite de toutes les conspirations, qu'il s'agisse de coups d'État, de guerres d'agression ou de complots sécuritaires, est l'engagement du peuple iranien sur la scène politique."

Selon lui, une tentative sournoise de marginaliser l'engagement civique, les médias étrangers ont choisi parmi diverses stratégies celle de semer le désespoir au sein de la population, en particulier parmi la jeunesse, en présentant un tableau sombre de l'avenir. Ils ont élaboré des campagnes publicitaires axées sur la généralisation exagérée des aspects négatifs, la promotion de l'inutilité de la participation politique, des élections, tout en mettant en avant les difficultés économiques et les lacunes.

Le Guide de la Révolution islamique a ajouté : "Certes, nous avons sans aucun doute des problèmes économiques, et diverses faiblesses ont persisté et se sont perpétuées. Cependant, si l'on examine de près, la plupart de ces faiblesses découlent du manque de participation du peuple, et dans les domaines où la population est présente, ces faiblesses sont moindres."

Selon lui, une tactique subtile pour détourner l'attention du public de l'arène politique consiste à propager la 'peur des grandes puissances, de l'Amérique et du régime sioniste'. Il a rappelé : "L'existence même de la République islamique serait compromise si le peuple iranien avait peur de ce genre de chose. Ils soulignent également que de nombreuses puissances régionales, qui prétendaient autrefois à une domination divine, redoutent désormais la force du peuple iranien. De plus, aujourd'hui, de nombreuses puissances qui se prétendaient dominantes dans la région

craignent le peuple iranien"

Le Guide suprême, l'Ayatollah Khamenei, a récemment mis en garde contre les tentatives étrangères visant à discréditer la présence et le pouvoir du peuple iranien. Selon lui, la force de la nation repose sur la foi religieuse, un facteur que les ennemis cherchent activement à affaiblir par le biais de campagnes de propagande et d'efforts délibérés. Il a souligné que des sujets tels que le voile ne sont pas simplement une question d'ignorance, mais qu'il existe un petit groupe malintentionné qui s'oppose vigoureusement à ce genre de pratique.

"Alimenter les conflits et diviser la société" de manière à déplacer le débat loin des désaccords amicaux et à stigmatiser toute expression, même constructive constituait une tactique visant à évincer la participation populaire. Le leader de la révolution a souligné que la réponse à ces stratégies consiste en l'engagement actif de la population dans des questions aussi cruciales que la politique, l'économie, les élections, et même les enjeux de sécurité.

L'Ayatollah Khamenei a déclaré : "En matière d'enjeu de sécurité, les citoyens peuvent aider les organes de sécurité en identifiant les facteurs hostiles. De nombreuses crises de sécurité ont déjà été résolues grâce à l'assistance de la population. Les autorités ont réussi à prévenir des catastrophes similaires à l'attentat de Kerman. On peut même dire que le niveau de neutralisation des opérations terroristes est bien plus élevé."

Dans la quête des objectifs révolutionnaires, la promotion de la participation citoyenne se présente comme une pierre angulaire de la gestion nationale. C'est un appel implicite au droit et au devoir de chacun ayant voix et tribune", a souligné l'Ayatollah Khamenei. Il a insisté sur le rôle crucial des diverses figures, des érudits religieux aux responsables gouvernementaux, en passant par les artistes et les médias, tous ayant la responsabilité d'encourager la présence active du peuple sur la scène publique. "Les autorités gouvernementales portent une responsabilité particulière, car la population est prête et il est impératif de préparer le terrain pour leur engagement." a-t-il rappelé.

Le Leader suprême de la Révolution a souligné la remarquable mobilisation populaire lors du quatrième commémoration du martyr du Général Soleimani, ainsi que la participation massive de la population aux manifestations du 22 Bahman et à la Journée de Qods. "Ces manifestations témoignent de la détermination du peuple à s'engager activement. Malgré les événements tragiques, la mobilisation populaire persiste avec la même vigueur et motivation. Cela reflète la volonté du peuple, et les responsables sont appelés à créer les conditions propices à une participation continue et soutenue." a-t-il déclaré.

Il a abordé le tragique incident de Kerman en ces termes : "Cette catastrophe a véritablement frappé notre nation. Bien sûr, nous ne cherchons pas à accuser une entité plus que d'autres. Cependant, nous insistons pour identifier les véritables acteurs de cette affaire et les réprimer. Nous espérons sincèrement que les autorités, qui travaillent sérieusement sur cette affaire, pourront rendre justice à ceux qui ont participé à ce crime et en étaient les instigateurs."

En conclusion de ses remarques, l'Ayatollah Khamenei a accordé une attention particulière à la situation à Gaza. Il a affirmé : "Les analyses anticipaient que la résistance palestinienne émergerait victorieuse de ce champ de bataille, tandis que la défaite reviendrait au régime sioniste malveillant et maudit. Cette prédiction trouve aujourd'hui sa réalisation."

Il a qualifié les trois mois de crimes et de meurtres sionistes d'événement inoubliable dans l'histoire, ajoutant : "Même après l'éradication de ce régime, ces crimes resteront gravés dans les mémoires. L'histoire retiendra qu'à un certain moment, certains ont réussi à prendre le pouvoir dans cette région et ont commis le meurtre de milliers d'enfants en quelques semaines. Cependant, la résilience du peuple et la ténacité palestinienne les ont contraints à battre en retraite."

Le Leader suprême a exposé les indicateurs d'échec et de défaillance du régime sioniste après environ 100 jours de

violences, soulignant : "Ils prétendaient éliminer le Hamas et la résistance et déplacer la population de Gaza vers un autre endroit. Cependant, ils ont échoué. Aujourd'hui, la résistance est plus que jamais vivante, prête et déterminée, tandis que le régime sioniste montre des signes de fatigue, d'épuisement et de regret, arborant la marque du criminel sur son front."

Il a tiré une leçon de cette situation, affirmant : "Cette expérience démontre la nécessité de maintenir une ligne de résistance contre l'oppression, l'arrogance et le vol. La résistance doit rester vigilante, prête à contrer les manœuvres de l'ennemi. Avec l'assistance divine, elle doit infliger des revers à l'ennemi partout où cela est possible."

Le Guide suprême, l'Ayatollah Khamenei, a exprimé l'espoir d'un avenir où la persévérance, la résilience et la foi en Dieu de la nation iranienne et la communauté musulmane en général triompheront sur les ennemis et les forces obscures du monde. Cette déclaration résonne comme un appel à l'unité et à la foi, soulignant la force intérieure nécessaire pour surmonter les défis à venir.